

El Jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

La execración de la Historia

Los que entregaron España a la dictadura siniestra de Rosenberg

La semblanza del «camarada» Rosenberg que en las columnas de «L'Echo de Paris» trazó Kerillis, es una muestra más sobre la verdadera significación del enemigo que se ha alzado contra el movimiento nacional español. Rosenberg es un tipo de la catadura de Bela Kun, el siniestro personaje del terrorismo húngaro, de Kur Reuter, de triste memoria en Baviera, judío como aquel frío y cruel, resentido contra todo anhelo nacional, según la característica de Sion.

La presencia de este torvo sujeto en Madrid para entregar España a la dirección política del Komintern soviético, desenmascaró absolutamente todo el contenido torpe y oscuro de las fuerzas que hacían oposición al viril esfuerzo que procuraba la conservación de la Patria española, libre y digna.

En la realidad, el representante ruso es un beligerante. Actúa como tal, sin rebozo. Se constituye en auténtico dictador. Y cuando el Gobierno de traidores huye a Valencia, todavía sigue atento a las últimas incidencias de la lucha y maniobrando para que, una vez dominado Madrid y reconocido el Gobierno del general Franco, se refugie la rebeldía roja en los territorios de Cataluña, erigida en Soviet independiente, como si pudiera escapar a la arrolladora victoria de la causa española.

Rosenberg es inductor de los más graves delitos contra nuestra Patria. La quiebra rotunda de los propósitos de instaurar en la Península una sucursal de Moscú, conducirán este temperamento asiático y judío, frío y cruel, a marcar una prórroga en la desventura de España, facilitando medios políticos y guerreros a los anarcoseparatistas de Cataluña, para que sostengan unas etapas más de esta lucha, cuyo final—ya se ve claro hasta por el enemigo—no puede ser otro que el renacimiento de España.

Y no es posible soslayar el juicio implacable de los políticos que dejaron paso al agente soviético. Caiga sobre ellos la maldición eterna. Se aspiraba a mantener un falso estado de legalidad, con un Presidente nominal de la República—Azaña—y una partida de amigos en los ministerios. Todos estos dieron paso a Rosenberg, el judío. Pero la farsa está clara. Y los delincuentes, localizados. Azaña, Casares, De los Ríos, Canallero, Prieto. Execración eterna sobre ellos. Execración eterna de la Historia, que es el más implacable anatema que puede caer sobre esos infraespañoles.

Las tonterías que dice la radio de Madrid

Primero dicen que los hemos bombardeado y a renglón seguido manifiestan que sus cazas impidieron que nuestros aparatos volaran sobre Madrid

Unión Radio (MADRID).—Emisión de las diez de la noche. Una señorita con voz temblorosa lee los comunicados oficiales y dice: La aviación fascista ha volado hoy nuevamente sobre Madrid arrojando su carga mortífera sobre los Hospitales de heridos en los que ondea el pabellón de la Cruz Roja y mientras Francia

e Inglaterra siguen aferradas al pacto de No Intervención. Hoy nuestros aparatos de «caza» han volado durante todo el día y ni un avión nacional ha aparecido. (En qué quedamos, niña). Sigue la locutora: El propio Gil Robles ha huido, lo mismo que todos los cabecillas de la sedición. (Pero, quién te ha en-

Durante la jornada de ayer fueron destruidos a los rojos 8 aparatos de aviación

El pánico de los rojos asturianos es insuperable

La cacareada valentía de los mineros no se ve por parte alguna

SALAMANCA.—En toda la región asturiana cunde un pánico indescriptible entre los mineros de aquella zona, después del descalabro tan intenso que han sufrido durante su última intentona de ocupar Grado.

Las bajas que se le han causado pasan de mil y el número de muertos es superior a cuatrocientos, pues muchos de los mineros heridos han fallecido por falta de asistencia facultativa.

COMENTARIOS

Los desahucios de fincas rústicas

En nuestra próxima edición publicaremos un nuevo bando de la autoridad militar de la Segunda División. Viene a confirmar una vez más que el mando del Ejército glorioso que está reconquistando a España en la línea de combate la reconstruye y fortalecen la retaguardia con medidas de singular justicia.

El bando al que aludimos es el referente al pago de rentas de fincas rústicas y a los casos de desahucio de las mismas por falta de pago; bando que viene a establecer el necesario equilibrio entre propietario y colono para evitar la lucha ya vieja y arraigada entre ambos y en la que fueron lícitos todos los ardides con los que uno y otro trataban de perjudicar sus respectivas economías y con cuya reciproca deslealtad ha sido la economía nacional la más perjudicada.

Por esta orden se prohíben los desahucios de fincas por falta de pago de la renta cuando el pago de ésta se hubiera con-

Los jóvenes de 15 años, movilizados

A este paso llevarán a las trincheras a los niños de la Inclusa

MADRID.—La Junta de Defensa Nacional ha publicado un decreto en el que se dispone la movilización de todos los muchachos de 15 años para servir en la retaguardia. Al paso que llevan los marxistas movilizandote gente no es de extrañar que un día de estos movilicen a los niños de pecho:

cargado que digas tantas majaderías).

Después siguió una serie de llamadas a los milicianos de todos los batallones rojos para hoy a las siete y media de la mañana, cuya relación resultaría muy pesada para el lector. Se les conminaba con penas severísimas si no comparecían y desde luego tenemos la evidencia de que ninguno de los llamados habrá comparecido, pues casi todos han huido de la quema.

HACIA LA PUERTA DEL SOL

Cuarenta carros de Asalto cogidos desde que empezó el asedio de Madrid

Los barrios de Cuatro Caminos, Chamberí y Tetuán, bombardeados intensamente

El bombardeo simuló una película de gran espectáculo. Los rojos, desmoralizados, huyen por las carreteras de Valencia y Guadalajara

SALAMANCA.—El Gabinete de Prensa del Cuartel general del generalísimo, transmite por teléfono la siguiente información que tomamos por Radio Sevilla, en la emisión de las 8 30 de hoy: La información se refiere a la jornada de ayer en el frente de Madrid.

La noche última fué de bastante tranquilidad. Las fuerzas rojas únicamente desplegaron alguna actividad por Bobadilla del Campo, donde unos grupos que estaban cercando atacaron el Ventorro del Cano, hacia donde buscaron la huida, pero ante la presión de nuestras fuerzas se vieron obligados a retroceder, metiéndose de nuevo en la ratonera, de la que, posiblemente, no podrán salir.

En el último despacho dimos una noticia que debemos rectificar hoy. Dijimos que habíamos cogido a los rojos tres tanques rusos y la rectificación consiste en que fueron seis el número de tanques que fueron cogidos al enemigo, con lo cual suman la cifra de 40 los tanques rusos apresados a los rojos en el frente de Madrid.

Desde las nueve y media de la mañana la Aviación nacional voló sobre Madrid, castigando con mucha intensidad los sectores de la ciudad donde los rojos están fortificados, principalmente las barriadas de Cuatro Caminos, Tetuán y Chamberí.

El bombardeo fué tremendo y parecía que estaba ardiendo toda la ciudad.

Todo Madrid veíase envuelto por una densa humareda y el teniente coronel Asensio dijo por teléfono textualmente: «Ha sido una película de gran espectáculo y el mayor castigo infringido hasta ahora a la capital».

La aviación roja no hizo acto de presencia durante todo el día para

contrarrestar la acción de nuestros aparatos, pero en cambio bombardeó posiciones como Leganés y pueblos pacíficos como Bargas, ocupado casi en su totalidad por mujeres, muchas de ellas procedentes de Pozuelo que se habían pasado el día anterior a nuestras filas y las cuales al observar los efectos de la aviación roja gritaban desafortunadamente ¡viva España!, ya que el trato que se les ha dado difiere mucho del que han recibido durante el tiempo que han estado bajo el poder de la tiranía roja.

En el combate verificado ayer en Pozuelo encontró la muerte el comunista alemán Han Vainier, jefe de los batallones del quinto regimiento afecto a la segunda brigada internacional.

Los combates se desarrollan en el día de hoy en el sector de Pozuelo-Aravaca-Casa de Campo, habiendo sido precedidos de excelente preparación artillera que motivó un avance importante de nuestras fuerzas que no puedo precisar exactamente por continuar la operación a la hora en que telegrafio.

La jornada ha sido brillantísima para las tropas nacionales y el bombardeo efectuado sobre Madrid ha sido de gran efecto moral para los rojos.

Por las carreteras de Valencia y Guadalajara se observa el éxodo de los marxistas quienes retiran cañones y huyen en coches ligeros y otros a pie.

El tiempo continúa siendo primaveral, aunque las noches son muy frías.

Lo que aconsejan las emisoras rojas

«Hay que acabar con los fascistas y con sus familias»

BARCELONA.—La emisora de Telégrafos de Madrid y las de Cataluña, ante la impotencia de su ejército nacional, aconsejan una matanza general de todos los fascistas y de sus familias, las que según esos criminales rojos no tienen derecho a la vida.

Al propio tiempo aconsejan el bombardeo de las poblaciones civi-

les donde triunfa el Ejército, para que sean exterminados todos sus habitantes.

A los marxistas les parecen pocos los crímenes que llevan cometidos y quieren ahora, cuando ven que Madrid se les va de las manos, hacer una matanza general.

¡Viva España!

SUMARIO:

- El bombardeo que la Aviación nacional efectuó ayer sobre los objetivos militares de Madrid infringió a los rojos el castigo más duro de toda la campaña.
- Un aviador nacional, tripulando un caza con su técnica insuperable, derribó bajo el cielo madrileño tres aparatos enemigos.
- Nuestras fuerzas rechazaron ayer en el sector de Espinosa de los Monteros a diez mil marxistas, a los que hicieron más de quinientos muertos según refirieron los prisioneros que les hicimos.
- En Villarreal sufrieron las columnas rojas otra espantosa derrota, dejando en nuestro poder cincuenta muertos y una bandera nacionalista-vasca.
- Mañana es el Día del Plato Unico. Acordaos de los niños desventurados que se acuestan sin cenar.

COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

La ofensiva del enemigo, que era considerada por los rojos como definitiva, fué rechazada violentamente en todos los sectores

En el día de ayer fueron destruidos ocho aviones rojos

Comunicado oficial del Ejército del Norte, con noticias hasta las 21 horas del día 2 de Diciembre del 1936:

Durante la jornada de hoy el enemigo ha persistido en la actividad iniciada hace unos días en el frente Norte, de Guipúzcoa a Palencia, y en el frente de Aragón, quinta División, siendo violentamente rechazado en ambos; contraatacándose por nuestras fuerzas en aquellos sectores y cogiéndose algunos prisioneros y material.

En el sector Norte de la séptima División, Alto del León, también mostró el enemigo alguna actividad, principalmente con su Artillería, y en el de Palencia con su Aviación, no registrándose en los demás novedades de importancia.

Las fuerzas de este Ejército actuaron en los mencionados frentes manteniendo a raya los ataques iniciados por el contrario, que pretende con ello descongestionar el frente de Madrid.

En el frente de Villarcayo ha cooperado nuestra Aviación con resultados positivos.

En las restantes divisiones no se ha registrado novedad.

La situación se mantiene en el mismo estado señalado en comunicados anteriores.

Boletín Oficial con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 2 de Diciembre de 1936.

OCTAVA DIVISION.—En el día de hoy las fuerzas enemigas realizaron un ataque sobre nuestras posiciones de Asturias. Nuestras armas contraatacaron valientemente, haciendo cesar el fuego del enemigo.

En el aire la actividad de la aviación ha sido muy grande. En el frente de Madrid un avión de caza nuestro derribó tres contrarios con su acostumbrada técnica. También fueron derribados tres aparatos por nuestros elementos antiaéreos en el sector de Talavera.

En Guadix fueron incendiados por nuestros aparatos un «Curtis» y un «Breguet» enemigos.

También se llevaron a cabo bombardeos de gran eficacia sobre los objetivos militares de nuestros frentes de Madrid y los de Santander y Vitoria.

BURGOS.—En el sector de Espinosa de los Monteros, en el Crucero, se ha rechazado un intenso ataque del enemigo, llevado a cabo con fusiles, ametralladoras y aviones.

Se les cogieron treinta y ocho prisioneros, y, según confesión de ellos mismos, se han producido cerca de quinientos muertos, cogiéndoseles un camión blindado, un fusil ametralladora y setenta fusiles. El fuego ha sido violentísimo y general en el frente Crucero Pompeya, del teniente coronel Marianell, calculándose en diez mil el número de las fuerzas atacantes.

Se rechazó con ataque a la bayoneta, demostrando gran ímpetu nuestras fuerzas.

—En el sector Oeste no ha habido novedad.

—En el frente de Vitoria no ha cesado el enemigo en su ataque a Villarreal; durante todo el día lo ha hecho con grandes contingentes, apoyado por artillería, aviación y blindados, habiendo sido rechazado en todo el frente con grandes pérdidas, cogiendo en nuestro avance ciento treinta muertos sobre el campo, y habiendo visto al enemigo retirar otros muchos, y hecho veinticuatro prisioneros, y, además, se han inutilizado dos tanques y un blindado.

Posteriormente se le cogieron cincuenta muertos y una bandera nacionalista vasca.

Se ha distinguido por su conducta en esta operación la guarnición de Villarreal y la columna del comandante Orrubia y teniente coronel Alonso Viga.

En el Gran Teatro

Grandioso festival artístico el domingo día 6 del actual

El domingo 6, se celebrará una magnífica fiesta de arte teatral, cuyos ingresos se destinarán a las familias de los falangistas que dieron su vida por España.

El espectáculo correrá a cargo del Cuadro Artístico Teatral E. A. J. 24, con el estupendo programa siguiente: 1.º Estreno del boceto dramático, original de Manuel G. Alvarez Franco, titulado

MUJERES DE ESPAÑA

Reperto.—Doña Salud, señorita Julieta Díaz; Coral, Srta. Amanda Baena; Lolita, señorita Nati Fernández; Primores, José Alfaya; Teniente Narváez, Juan Ruiz; un cartero, José Ruano. La acción en Sevilla, época actual.

2.º Estreno del himno marcial LOS FLECHAS, letra y música del inspiado autor López del Toro, cantado por los flechas y acompañados por su banda de música.

3.º Estreno de la hermosa zarzuela en un acto, dividido en cuatro cuadros, en verso, original de F. Almansa y F. Gil Aincildegui, música del maestro López del Toro, titulada

LA PATRONA DEL REGIMIENTO

Reperto.—Rosa, señora Mercedes López; Irene, señorita Julieta Díaz; Aldeana primera, señorita Isabelita Castillo; Aldeana segunda, señorita Conchita Fernández; Marcial, Recaredo Domínguez; El Coronel, José Priego; Marcelo, Emilio Anaya; Silvestre, Fernando Linares; El tío Maulas, José Arévalo; un Cabo, Rafael Rodríguez;

Lisboa prepara la cuarta expedición de ropas y efectos para nuestros soldados

RADIO CADIZ.—Lisboa. Se está organizando la cuarta expedición de ropas y efectos para los soldados que luchan en el frente nacionalista.

Hay muchos efectos tan interesantes como la de las Manufacturas de Tabaco, la cual dará el tabaco necesario, pero al precio de coste, con lo cual se podrá adquirir el triple de lo que en otra ocasión y con otro precio se adquiriría.

COLABORACION

Estampas de la guerra

Hasta hoy conocíamos al general Miaja como el monopolizador de las bravatas y jactancias militares. El iba a conquistar Córdoba con una lucida hueste de dinamiteros, y milicianos; merecer a sus sabias iniciativas Madrid se trocaba en panteón inmenso de fascistas y su gemo bélico, secundado por el empuje irresistible de los hijos de la Pasiónaria, nos haría correr en fuga vertiginosa hasta las risueñas ciudades de Levante. Mas ¡oh, dolor!, sus napoleónicos proyectos fracasaron y Miaja se nos antoja un especialista en derrotas, armisticios y... paños calientes. Este Tartarín galoneado, nos recuerda al general francés Duherme en el primer sitio de Girona. El muy fanfarrón escribió al Emperador: «el 24, llego; el 25, la atacó; la tomo el 26, y el 27 la arraso». Y en efecto: llegó el 24; atacó el 25, y el 26 escapó ignominiosamente derrotado. (Véase el libro «Levantamiento y guerra de España en 1808», por el Conde de Toreno.

Azaña no gana para sustos. Una bomba cayó muy cerca de él en Madrid; otras regalaron sus oídos en la Ciudad Condal, y recientemente ha sentido zumbir junto a su oímpica persona los proyectiles de esos endiablados anarquistas que le abruman con sus gestos fieros y su severísima vigilancia. Nada tiene de extraño que su ánimo decaiga; que sus verrugas aumenten de volumen; que de sus seos labios no brote una sola frase genial, y que su rostro dibuje la lividez de un día ceniciento. ¡Cuán arrepentido debe estar de aquellas arrogantes palabras que pronunció hace algunos meses: «El gobierno hace suyo íntegramente el programa del Frente Popular». Su apetito está quebrantado; su cerebro henchido de macabras visiones; una sorda desesperación le invade y no sería extraño que cualquier día lanzara a los espacios una mirada retadora y gritara emulando al Tenorio:

«La F. A. I. mi fuga impidió y pues ni un avión me deja, que me den con una teja, o me mate Moscardó.»

Me imagino la angustia de los nacionalistas que son rehenes de los rojos. Los antaño condenados a muerte eran puestos en capilla veinte y cuatro horas antes de la ejecución. Sufrían la muerte moral un día antes que la física. Los detenidos de hoy ignoran cuánto tiempo durará su cruel incertidumbre. Rara vez, quizá ninguna, obtienen el perdón de sus verdugos. Los que no tienen noción de la justicia, mal pueden sentir la gracia que no riñe con aquella, como no riñen entre sí las virtudes. Dios es infinitamente justo e infinitamente misericordioso. Mas el Ser Supremo es para los marxistas algo fatídico y odioso que a toda costa hay que proscibir. Existen hasta ligas y corporaciones que llevan el título de «enemigas de Dios». La guerra a las criaturas es la inevitable secuela de la guerra a su Creador. Para muchos felinos con anatomía humana, la vida de un ser racional vale menos que uno de esos «bonos». ¡Pobres hermanos nuestros de Madrid, Barcelona, Málaga, Almería, Santander y Cartagena! ¡Infelices mutilados de Baena y Puente Genill! ¡Desdichados niños y mujeres y quienes la barbarie roja desuartizó sin que la moviera a piedad, el llanto ni las súplicas de tanto ser inermel! Se nos endurece el corazón contemplando tanto salvajismo y quisiéramos a veces que la horda marxista tuviera una sola cabeza para cortarla de un golpe. ¡Mueran los lobos, pero sálvese el rebaño!

Pascual SANTACRUZ

Bartolo, José Ruano; Domingo, Rafael Pérez; Aldeano primero, Juan Morales; Aldeano segundo, Francisco Herrera.

Coro de aldeanas: Señoritas Amanda Baena, Purita Díaz, Nati Fernández, Fuensanta Escobar, Maruja Rodríguez, Isabel Avila, Angelita Ariza, Lolita Pérez, María Avila, Enriqueta Villegas, Dolores Villegas, Anita Melado, Amparo Muñoz, Trini Ardilla, Pely Díaz, María Navarro y Carmen Maíllo.

Coro de aldeanos: Rafael Martínez, Luis de los Ríos, Rafael Aguilar, Rafael Lubián, Juan Ruiz, Antonio Ariza, Rafael Navarro, Luis Aranda, Juan López, Francisco Morales, Eduardo Muñoz, José García, Fernando Rodríguez, Enrique López y Enrique Rodríguez.

Cuerpo de Baile.—Escuadra de gastadores.—Banda de música y de cornetas y tambores.—Gran desfile militar.—Gente del pueblo.—Época año 1873.

Orquesta de treinta y cinco profesores.

Director artístico, Emilio López del Toro.

Director de escena, José Priego García.

Maestro director y concertador, José Ramos Celares.

A nuestra plantilla

Ha sido destinado a Córdoba el agente de Policía don Juan Herrera

Nuevamente viene a Córdoba el gran agente de Policía y buen amigo nuestro don Juan Herrera Martín.

El señor Herrera ya perteneció a esta plantilla, pero fué trasladado a Huelva porque su celo en el desempeño de sus obligaciones no gustaba a los elementos del Frente Popular.

Al incorporarse de nuevo a la plantilla de nuestra capital felicitamos al señor Herrera, a la vez que deseamos renueve sus antiguos éxitos en el cumplimiento de su deber.

BALANZAS AUTOMÁTICAS ARISÓ

Las mejores que se han lanzado al mercado español

625 pesetas al contado y 675 pesetas a plazos

Vealaz antes de comprar otra marca nueva : : A nada se compromete Agencia Exclusiva para las provincias de Córdoba y Jaén:

RAFAEL SECALL PASO DE LA VICTORIA, 21. Teléfono 2472 CORDOBA

Suscripción en favor del puñado de patriotas que resisten en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza de Andújar

Suma anterior, 3.302 pesetas.

Doña Purificación Carmona de Sicilia, 5 pesetas; doña Amalia Sicilia Carmona, 5; doña Purificación Sicilia Carmona, 5; doña Luisa Sicilia Carmona, 5; don Blas Hernández Sosa, 5; don Alfonso Jiménez Villafranca, 25; don Rafael López y Alvear, 50; señores Rodríguez Hermanos, 200, ídem ídem, 100 sacos vacíos; A. y P., 5; señores Barrera y Luque, 100.

Suma y sigue, 3.707 pesetas.

Jefatura de los Servicios de Intendencia de Córdoba

Prendas entregadas

Han sido entregadas en esta Jefatura (Junta de Vestuario) con destino al Hospital Militar, treinta y nueve camisas y veinte vendas las cuales han sido confeccionadas por las señoritas de esta localidad, María Luisa Jurado Cabello, Cristina Muñoz Sánchez, señorita de Hierro Bojollo, Lucía Luna Criado, señorita de Gabriel, Elisa Villalva, Luisa García, Cecilia Barneto, Cezarina Navarro, Amparo Román, Antonia Porras, Carmela Tirado, María Asunción de Alvear, Lola Tirado, Rosario Cabello, Amalia Villar, María Fernández, Concha Dávila, Magdalena Varona, Mercedes Rodríguez, María Romero, Soledad López Pérula, Esperanza Gómez, María Moruve Fernández y Elena Manjón.

Como donativo se ha recibido por don Luis Ortega Melgar, una pieza de paño kaki con once metros noventa centímetros y tres checos de caballero.

En nombre del Ejército y de esta Jefatura doy las más expresivas gracias a dichas señoritas por su labor y al mencionado señor por su donativo en bien de nuestra amada España.

Córdoba 2 de Diciembre 1936.—El jefe de los Servicios, Francisco Márquez.

Batallón de Voluntarios de Córdoba

Donativos

Relación de donativos recibidos para esta fuerza:

Señores Moya Hermanos, Almacenes «Los Madrileños», 500 pesetas.

Don Aurelio Font, sargento del Batallón, una camisa, unos calcetines y un jersey.

De campaña

Madrinas de guerra

Por conducto de GUION, solicitan madrinaz de guerra:

Miguel Sanjuán Díez y Rafael Gil Martínez, Batallón de Cazadores Ceñiñola número 6. Mando. Tetuán (Marrocos).

CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO Teléfonos 2606 y 2765

Reyes Católicos, 20 - Córdoba

JOSÉ GONZÁLEZ

SEVILLA, calle Arjona, 4

Sucursal en CORDOBA: Colombia sin n.º (Huerta de la Reina)

Zócalos, Azulejos, Yesos, Cementos y demás materiales de Construcción

TELEFONO 2320

Ayuntamiento

Negociado de Estadística

Registro de obreros parados

En cumplimiento de la circular del Gobierno general del Estado Español de fecha 24 del pasado mes de Octubre del año en curso, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 14 de Noviembre, se hace público por medio del presente que durante las horas hábiles de oficina queda abierta en el Negociado que se expresa la inscripción de los obreros parados de todos los oficios y ramos que tengan su residencia legal en este término municipal, a cuyo objeto deberán suscribir el oportuno boletín de inscripción que en el citado Negociado se les facilitará.

Córdoba 27 de Noviembre de 1936.

—El Alcalde, Manuel Sarazá.

Un buen servicio

Ha sido detenido el peligroso maleante conocido por el «Bigotes»

Varios agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, acompañados de varios números de Seguridad pertenecientes a esta plantilla, han realizado un buen servicio al detener al conocido y peligroso maleante llamado Francisco Sánchez (a) el «Bigotes».

El «Bigotes» fué detenido por los citados agentes cuando se ocultaba en una cueva de una finca que existe a las afueras de nuestra población. Dicha finca se llama Valdelleros.

Este individuo, que siempre había burlado la tenaz persecución de los agentes de Policía, estaba reclamado por varios delitos de distintos Juzgados.

El detenido ha sido puesto a disposición del señor Jefe de Orden Público, habiendo sido muy felicitados los agentes que han efectuado la detección del peligroso maleante.

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

Suscríbase y anúnciese en GUION

ALMACENES PORRAS RUBIO

SAD. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

Almacén y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1558

¡Noticia Importante!

HARINERA DEL CARPIO

fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pineda, 1 y Establecimientos de Ultramarinos

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

PAJA DE TRIGO fresca, empaçada, se venden, Almacén de cereales Llano del Pretorio, 3.

SE ARRIENDA espacio postal con trastienda y un piso bajo en la calle Gutiérrez de los Ríos. Darán razón de 9 a 1 en el almacén de patatas de Joaquín Ordóñez Barea.

PULPA.—El mejor pienso para el ganado.—Precios especiales, según cantidad. Almacenes Porras Rubio S. L.

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela Sevilla, 14, Teléfono 2427.

Aviso a nuestros Paqueteros

Rogamos a nuestros Paqueteros se sirvan remitirnos por Giro Postal el importe de los ejemplares vendidos, antes del día 10 de Diciembre.

Pianista, señorita Carmen Flores. Apuntador, Juan Santos.

Regidor de escena, Marcelino Ortiz Carmona.

Precios.—Plateas con cinco entradas, 40 pesetas. Palcos con cinco entradas, 30. Butaca numerada, 5. Delantero de anfiteatro, 3. Anfiteatro, 1'50. Delantero de paraíso, 1'50, y paraíso, 0'60.

La idea del festival no puede ser más simpática. Esperamos que todo Córdoba acuda al Gran Teatro, sabiendo que su donativo irá a manos de las familias de los falangistas que dieron su sangre por nuestra España.

Cómo fué asesinado el diputado de la Ceda Dimas Madariaga

Emocionante relato hecho por el párroco de Piedralaves (Ávila)

ÁVILA.—En el «Diario de Ávila» publica el párroco de Piedralaves, don Agapito Rodríguez, un emocionante relato de la muerte del diputado de la Ceda don Dimas Madariaga, del cual entresacamos los siguientes párrafos:

«El 20 de Julio, por motivos honorables fáciles de presumir, Madariaga pudo llevar hasta Arenas a su hermana y cuñado el teniente coronel don Emilio Baquero, con sus tres hijos. Muy mal debió verse ya en el viaje, y sin embargo, ¡él volvió! ¿Por qué?»

Al día siguiente, 21, mientras yo tuve que acudir al Ayuntamiento para, entre gentuza armada, ir deseguida a la iglesia a presenciar el registro que se iba a practicar y a entregar las llaves de la misma, mi buena hermana acudió a decir, entre otras cosas, de mi parte:

¿Quiere usted venirse esta misma

En San Nicolás

Primer Viernes y fiesta al Titular

El día 4 del corriente es el Primer Viernes, y como de costumbre, celebraremos en nuestra parroquia la comunión general, a las ocho y media, obligatoria a los inscritos en alguna de las cuatro ramas de la Acción Católica.

Hay que rogar mucho al Señor, ya que los momentos son muy críticos y definitivos para la prosperidad de nuestra querida Patria.

El día 6, festividad de nuestro Titular San Nicolás de Bari, amparador de doncellas desvalidas e insigne ejemplo de caridad y de amor al pobre, pues repartió entre ellos su cuantiosa fortuna, se celebrará en su honor una gran función religiosa a las diez y media, en la que predicará el elocuente orador sagrado M. I. Sr. D. Félix Romero Menjíbar, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Se cantará ese día la popular misa de Angelis por una capilla vocal compuesta por un centenar de niños, en su casi totalidad de la barriada de las Margaritas, de los que asisten a nuestras escuelas parroquiales y catequesis. Será indudablemente un grandioso y consolador espectáculo ver a tanto niño, y de aquella barriada, cantar con tanta afinación y gusto con que ellos lo hacen.

Si los feligreses deben acudir a su parroquia con preferencia a los actos del culto que en ella se celebre, mucho más ese día, en que se trata de honrar a su Titular y Patrono.

Este día asistirá la Comunidad de señores Curas Párrocos.

También celebraremos en honor de nuestro Titular un triduo, que comenzará el día 3, a las cinco de la tarde, en el que predicará el señor rector de la parroquia.

tarde con nosotros a Santibáñez de Béjar llevándonos en su cochel

Y él contestó: Yo estoy dispuesto, pero no respondo de poder llegar y lo más fácil será que nos detengan en el camino, pues ayer me vi mal para trasladar a mi familia. Además, Piedralaves es un oasis. ¡Si vieran ustedes cómo están por ahí!

¡Qué ajeno estaba a la terrible inminente desgracia, y ¡cómo desconocía el volcán de Piedralaves!

Al día siguiente, los mismos milicianos del pueblo ansiosos, como sus dirigidos, de las presas codiciadas, le pusieron guardia permanente en las dos puertas del hotelito. Ya habían marchado a Ávila también un capitán, don José Tejero y un guardia civil retirado. De los de primera fila en la lista negra, no quedábamos más que «el Cura» y Madariaga. Y esos no habían de escapar a sus fauces sangui-narias.

El 25 de Julio, en la mañana, pude huir sin entrar ya en casa, viendo como un relámpago a mi angustiada hermana y dándonos un beso y un abrazo con solas estas palabras: «Adiós, hermanite; adiós, hermana; hasta que nos veamos en el Cielo».

En la noche del mismo día pudo también don Dimas marchar hacia la Sierra, quedándose a unos tres kilómetros del pueblo. Allí pasó todo el día siguiente, oyendo sin duda el estruendo blasfemo del populacho en armas y contemplando el raudal ir y venir de coches con banderas rojas y rojinegras que de Madrid acudían a los primeros combates de Arenas de San Pedro.

¿Qué pensamientos cruzarían por aquel cerebro mobilísimo? Aquél que en los últimos días me dijera «hay que jugarse con la última carta la vida», ¡cómo gemiría interiormente sospechando que no iba a poder entrar en juego!

Entre Ávila y Piedralaves estaba la Sierra. Sierra abrupta y empinada; pero sobre todo coronada de milicianos carniveros, de pie y a caballo, para cerrar el paso a los patriotas.

Y vino la mañana serena y radiante del 27 de Julio y la roja fiera analfabeta de Piedralaves con algunos milicianos también—no sé si enviados de Madrid—a la voz de los perversos dirigentes del pueblo, se lanzaron a bañar el monte serrano, donde el héroe fué sorprendido. Un criado, amenaza-

do de muerte, no tuvo el valor necesario para haberles despistado de aquel, y, un disparo al aire de un miliciano de Piedralaves, acudió la jauría. Allí estaba el bravo luchador de las grandes causas, el diputado derechista, el conquistador de Toledo, el que en la última etapa parlamentaria, con voz potente, enfrentándose a la horda revolucionaria, una vez más les dijo: «Yo soy de los que nunca niegan al Divino Maestro».

Por eso caíste, Madariaga: rodeado de fusiles, haciéndote imposible la defensa; cara al sol y de bruces, porque el plomo cobarde del analfabetismo asesino mata de espaldas, como te mató a tí, de un tiro en la cabeza, derribando la estatua viva, digna de haber figurado en el inmortal Alcázar de la imperial Toledo.»

EL TERROR ROJO EN BARCELONA

Fracaso total de la Esquerra

VALLADOLID.—Un catalán, nacido en aquella gran ciudad de la cual tuvo la suerte de poder salir en estas últimas semanas, escribe indignado y dolorido por lo que acaba de presentarse:

«Voy a contar lo que aprecié por mis propios ojos en Barcelona, mi ciudad natal, durante los días aciagos en que tuve la desgracia de ver la capital del Principado en poder de la barbarie revolucionaria.

Y de buenas a primeras diré que el movimiento revolucionario ha sido el más rotundo fracaso del movimiento nacionalista catalán.

La Esquerra de Cataluña, última esencia de la revolución catalanista, todo lo dominaba; tenía el Gobierno de la Generalidad. Mayoría en el Parlamento catalán. Mayoría en el Ayuntamiento. Mayoría en casi todos los Municipios de Cataluña. Y a pesar de ello, a las primeras de cambio, las banderas catalanas desaparecieron como por ensalmo, cediendo el paso a las banderas rojas de los comunistas y a las negras y rojas de la Federación Anarquista Ibérica.

Y es que el catalanismo había sido no más que el trampolín para encaramarse los más ágiles trepadores. No más había el deseo de disfrutar del festín de la vida, hartándose los que antes habían estado famélicos. Nada de nobles ideales. Nada de espíritu de sacrificio. Sólo apetitos desordenados.

Así se explica a Companys presidente de la Generalidad y a Casanovas presidente del Parlamento catalán y a Lluhi y a Comorera y a tantos otros improvisados primates.

Pueden ahora contemplar su obra si alguno no ha muerto ya. En Bar-

Gobierno Militar

Donativos para el Ejército Nacional

Don Fernando Baena Salas, 25 pesetas; don Juan González Muñoz, 30; don José María Rubio Castillejo, 2 500; doña Angeles María Rubio Castillejo, 850; don Manuel Gómez Almagro, 5; don José Gómez Almagro, 5; don Alfonso Jurado, 250; don Rafael Marín, choffer de la casa de los señores Rodríguez Hermanos, entrega para la suscripción, 793.

Importe de las horas extraordinarias del personal de la casa del señor Delgado Alvarez, 63 60 pesetas.

Los albañiles y peones de la casa de don Rafael Salido, 12 de Octubre, un día de jornal, 108 75 pesetas.

Este mismo personal entrega para la Cocina Económica, 108 75 pesetas. Los obreros de los Almacenes y boterías de los señores Rodríguez Hermanos, como lo vienen haciendo todas las semanas, 130 80 pesetas.

Don Evaristo Peñalver y señora, un trozo de oro de 43 gramos.

Doña Juana Domínguez, una sortija de señora.

Doña Carmen Martínez Lliñan, un rosario con una cruz.

celona, excepto la Catedral, la capilla francesa y la iglesia de los Padres Capuchinos de la Diagonal, ofrecida a los rojos como Hospital de sangre, no ha quedado ninguna iglesia en pie.

Santa María del Mar, aquella joya del Arte gótico, admiración de propios y extraños, es hoy un montón de escombros. Belén, uno de los monumentos más destacados del arte barroco, fué igualmente pasto de las llamas, habiendo el propósito de derribarlo para ensanchar la Rambla.

El templo expiatorio de la Sagrada Familia, la obra genial de Gaudí, que era la excursión obligada de los extranjeros que visitaban la Ciudad Condal, ha caído también bajo la piqueta demoleadora de los discípulos de Lenin. Nuestra Señora del Pino, Nuestra Señora del Carmen... Todas las iglesias han sido destrazadas o quemadas y sus sacerdotes cazados como fieras.

Y el ejemplo de Barcelona cundió por todo Cataluña. Como obedeciendo a una consigna satánica, todas las iglesias fueron saqueadas y quemadas, destruyéndose los más venerados monumentos religiosos y arquitectónicos, no perdonando la furia demagógica y satánica de los rojos ni el célebre Monasterio de Monserrat, sede de la Patrona de Cataluña.

Y si de las obras de fábrica pasamos a las personas ¡qué de asesinatos ¡qué de torturas! Dígalo si no, entre otros, el Obispo auxiliar de Tarragona, doctor Borrás, que sufrió tan horrible martirio. Díganlo también tantos y tantos sacerdotes, religiosos y seglares que sufrieron la más horrosa muerte.»

El profesor Hanns Sohst habla de la política alemana con Hitler

El concepto que tiene el Führer de la burguesía, del trabajo y de la nación

Por considerarlo de enorme oportunidad, reproducimos el siguiente diálogo tomado de una revista alemana:

Hanns Johst: «El burgués, en el sentido romántico, se siente cada vez más privado de la tranquilidad. Vale decir de su tranquilidad. El señor Canciller me perdonará mi franca pregunta: ¿cuál es su punto de vista respecto al burgués?»

Hitler: «Creo que, en primer lugar, conviene desligar el concepto «burgués» de su ambigüedad multiforme, aclarando lo que por él entendemos. No necesito mencionar más que al burgués como ciudadano y al burgués en su calidad de filisteo pedante para caracterizar dos categorías de esta especie. Además en mis conceptos no cabe el menor lugar para el hombre político. Cada alemán, quiera o no, por su nacimiento está ligado inseparablemente al destino alemán. Con su existencia representa precisamente la existencia de este organismo que se llama Alemania. Con esta máxima derroco toda lucha social y con ella declaro, al mismo tiempo, la guerra a todo espíritu de castas y de clases.»

H. J.: «Así que usted no admite que se refugie nadie en lo privado? ¿Y al burgués le gusta tanto de presumir de persona privada? ¿Usted obliga a todos a ocupar su posición como ciudadanos?»

Hitler: «Para mí no existe la duda ante la decisión final. Cada alemán debe saber lo que quiere y tendrá que asumir la responsabilidad por esta su volición.»

Desde 1914 me hallo en la lucha. Primero como soldado, ciegamente obediente a mis jefes militares. Cuando en 1918 consintieron éstos que se les eliminara de las esferas del mando, sometí a un examen minucioso ante mi conciencia, a la nueva autoridad política que poseía el mando, reconociendo en ella la verdadera faz del marxismo. Entonces comencé mi lucha contra la política de esta teoría y su práctica.»

H. J.: «Usted se vio frente a los partidos marxistas y frente a la indiferencia burguesa. Clasificábasele en el extremo burgués de la derecha.»

Hitler: «Esta manera de valorar la obra de mi vida contiene dos errores. Desde el principio empuñé toda mi energía en pro de la superación de un gobierno de partido y, en segundo lugar,—más esto se desprende lógicamente del origen de mi movimiento—jamás se me ha de comprender desde el punto de vista burgués. La lucha de los partidos ha revelado que las discusiones parten de supuestos equivocados. Porque es erróneo que los componentes de los partidos burgueses sean patronos y que los marxistas se denominen proletarios y empleados. Hay tantos proletarios entre los primeros como burgueses entre los segundos.»

Prentendese que los «burgueses» defienden con el concepto de patria una posesión, un valor capitalista. Es decir que, contemplado desde el punto de vista marxista, el patriotismo no es sólo una estupidez sino también la ambición utilitaria del capital. La internacionalidad del marxismo, por otro lado, es considerada por el burgués como una especulación hacia una economía mundial en que todo será administrado por el Estado, desapareciendo capital y la iniciativa privada. Yo soy responsable de que en 1918

se apoderase la calle de la dirección del Estado alemán. Pero la burguesía no tiene ningún motivo para recelar del tambor mayor propagandista, del tambor que tocó la diana para despertar al pueblo; pues si la burguesía se hubiese quedado dormida, habría despertado demasiado tarde a las realidades históricas, encontrándose de pronto en un Estado político que es denominado bolchevismo y que de seguro es el enemigo mortal del burguesismo. Precisamente contra el ciudadano «burgués» arremetió la revolución rusa, y en Alemania acaba de librarse la batalla decisiva por este concepto.

Que hoy toda Alemania se haya desengañado de lo que es el imperialismo bolchevista, sin que ningún alemán pueda decir: no le he sabido, sino que le quede únicamente la débil excusa: no lo creí—esto ha sido siempre todo mi empeño y el de mis fieles compañeros.»

H. J.: «De modo que para el nacional socialismo no existe más que el ciudadano y el trabajador. Ya cada cual es ambas cosas o ninguna de las dos; es decir, un zángano de la vida estatal ¿no es así?»

Hitler: «Ciertamente, esta comparación es importante. Porque con ella sola triunfamos sobre todo ese vocabulario superficial de presunciones vanas que ha hecho surgir el parlamentarismo. El burgués alemán ha de convertirse en miembro verdadero del Estado, y el obrero en miembro verdadero de la colectividad nacional. Ambos deben establecer, con su buena voluntad, el concepto sociológico del trabajador, convirtiéndolo en el título de honor del trabajo. Sólo este título de honor compromete al soldado como labriego, al comerciante como al profesor, al obrero como al capitalista, a orientar todos sus esfuerzos a la única meta posible: la nación.»

H. J.: «De modo que usted, señor Canciller, ve en el pueblo el mito de una amalgama del trabajador y del burgués, y en el Estado el dúctil instrumento del pueblo, o para expresarme con toda claridad: Usted considera al Estado como el instrumento en la mano del pueblo, y en la dignidad de Canciller concibe usted la soberanía del pueblo, votada a nombre de Adolf Hitler.»

Hitler: «Confió en que este diálogo serviría de aclaración a los vastos círculos de la burguesía. El burgués no ha de continuar considerándose como una especie de rentista de la tradición o del capital, separado del trabajador por la idea de la propiedad. Antes bien, ha de empeñarse francamente en que se le incorpore como trabajador en el conjunto, pues él no es burgués en sentido desfigurado en que se le tilaba de hermano enemigo dentro de la colectividad nacional. Que traduzca su tradicional soberbia de burgués en el orgullo legítimo del ciudadano y que, por lo demás, sepa modestamente que es trabajador. Porque todo lo que no tienda con afán febril al trabajo y no se declare por el trabajo, está, en los dominios del nacional socialismo, condenado irremisiblemente a sucumbir.»

El abastecimiento de la ciudad

Productos introducidos en esta ciudad durante el día de hoy: Pescado, 5.178 kilos; Azúcar, 4.200; Patatas, 10.000 kilos; Huevos de Sierra, 3.060 docenas.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY JUEVES 3 DE DICIEMBRE DE 1936
A las 6:30 tarde y 10:30 noche.—(Acontecimiento cómico)—La divertida producción «Fox» en español titulada LA GARRA DEL GATO, por el populoso actor Harold Lloyd (Gafitas).—Butaca 1'00 Anfiteatro 0'50. Paraiso 0'25.—El sábado la extraordinaria producción española EL AGUIA EN EL SUELO, por Maruchí Fresno, Luis Peña, Nicolás Navarro y Pepe Calle

Teatro Duque de Rivas

HOY JUEVES 3 DE DICIEMBRE DE 1936
A las 6:30 tarde.—Tercer jueves benéfico dedicado a nuestro glorioso Ejército.—Estreno del gracioso dibujo Mickey Mouse, en colores naturales, titulado DIA DE CAMPO.—2.º Estreno de la producción «Universa», titulada LA PRINCESA O'HARA, creación de Jean Park y Chester Morris.—Las localidades no abonadas se venderán en taquilla al precio de 2 pesetas Butaca y 0'30 Grada.—A las 10:30 noche: Última proyección de la divertida película en español, por el rey de los cómicos Bach, titulada EL CAMPEON DEL REGIMIENTO.—Butaca 1'00. Grada 0'25.—Mañana, HANNA DORADA

CINE CONCORDIA - Empresa RAMOS - Jesús María, 8.-Tlf. 2165.

HOY JUEVES 3 DE DICIEMBRE DE 1936
A las 6:30 y 10:30.—Gran éxito de la comedia perfecta de gracia irresistible, titulada AHI VIEN EL NOVIO, por Jack Haley y Patricia Ellis.—Un asunto de extraordinario humorismo y finísima comedia, en que asistimos a los incontables apuros de un marido por equivocación.—Butaca de palio 1'00. Entradas 0'50.—En la función de las 10:30 se radiará la charla del Excmo. señor general don Gonzalo Queipo de Llano.—Mañana viernes, gran acontecimiento.—Estreno de las más emocionantes escenas de la liberación del ALCAZAR DE TOLEDO por las tropas del glorioso Franco, después de haber estado cercado durante setenta y dos días por los rojos

Dice el Cardenal Primado

Prorrogando las gracias y privilegios de la Santa Bula

El eminentísimo y reverendísimo señor Cardenal arzobispo de Toledo, primado de España y comisario general de Cruzada. Nos manifestó con fecha 10 del pasado que, en virtud de las atribuciones inherentes a su cargo de comisario y de las extraordinarias que ha solicitado de la Santa Sede, prorroga el tiempo de validez de las gracias y privilegios de la Bula de la Santa Cruzada hasta la dominica de Septuagésima del siguiente año, 24 de Enero de 1937, puesto que para entonces es de esperar, con el fervor divino, que se puedan hacer llegar a las diócesis los «sumarios», cuya impresión se comenzó, en tiempo oportuno en Toledo, pero quedó interrumpida por las causas que de todos son conocidas.

En el territorio sometido se celebrará una Lotería Nacional

RADIO SEVILLA.—El Gabinete de Burgos tiene en proyecto hacer una Lotería Nacional en el terreno dominado por el Ejército, y seguramente empezará a regir a principios del próximo año.

Se acabaron las dificultades!

Existencias para cantidad, calidad y gusto, en toda clase de cafés tostados

Tostador Puerto Rico SEVILLA, 5. Teléfono 1070

Medina-Azahara

Cemento - Yeso - Losetas

Canalejas, 9 Córdoba

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2403

HAY QUE ESTAR ALERTA CON LOS TRAIADORES DE LA RETAGUARDIA

El espionaje será castigado como mandan las leyes de la guerra

SALAMANCA.—En la emisión de anoche a las nueve y media, titulada «Habla Salamanca», fué leída la siguiente alocución, cuyos preceptos son muy dignos de ser tenidos en cuenta:

El avance de nuestras fuerzas las ha llevado hasta las casas de Madrid y ante la inminente conquista de la capital, el enemigo intenta su mayor esfuerzo contra nosotros, atacando en casi todos los frentes.

Nuestros partes oficiales son tan verídicos que se abstienen de recoger las noticias más favorables para nuestra causa, mientras no estén comprobadas por los partes oficiales que llegan al Cuartel general, ya que nada desmoraliza tanto como el fracaso de las ilusiones. Nuestro avance y las victorias obtenidas sobre los rojos pueden precisarse en los partes oficiales, donde se detalla el nombre de las posiciones ocupadas, el número de muertos cogidos al enemigo y el detalle completo del material de que nos hemos apoderado. Así sabemos que les llevamos cogidos, aproximadamente, una treintena de tanques y veinte baterías en números redondos. El número de muertos y el de prisioneros ascienden a muchos millares, así como el de rendidos y pasados a nuestras líneas. Los fusiles, ametralladoras y viveres que les hemos tomado, forman un enorme botín.

Por los mismos partes oficiales podemos ver que el enemigo exagera los efectivos y la eficiencia de su brigada internacional en términos fabulosos,

Después del desastre sufrido por los rojos en su intento de asalto a Villaharta

Durante el día de ayer fueron recogidos en el campo más cadáveres de marxistas

Ayer por la mañana la columna de Requeté que manda el Comandante Redondo y como anunciamos a nuestros lectores en nuestro número de ayer, había marchado a Villaharta para reforzar aquella guarnición, efectuando una descubierta por las afueras del pueblo, apoyada por la caballería.

El enemigo no fué visto por parte alguna.

En cambio en el campo fueron encontrados otros cuatro muertos más y dos heridos abandonados; así como abundante armamento.

La maniobra que tienen preparada los marxistas para el día que se tome Madrid

Proyectan hacer creer a los rojos que el mismo día han tomado ellos Zaragoza

SALAMANCA.—Personas fugadas de Barcelona, y que han llegado recientemente a esta población, comunican que los dirigentes rojos tienen proyectada una estrategia para evitar la desmoralización de los milicianos rojos catalanes al día en que Madrid caiga en poder del Ejército nacional.

Como contrapartida de dicha pérdida importantísima para los rojos, tienen intención de publicar en todos los periódicos el día que pierdan Madrid que ellos han tomado Zaragoza, y para que los marxistas comiencen con ruedas de molino y crean en la veracidad de la absurda noticia, las informaciones que publiquen relatando dicha conquista, irán ilustradas con fotografías.

Estas fotografías, que están ya en poder de los periódicos más importantes de Barcelona, son composiciones fotográficas en las que aparece Zaragoza envuelta en llamas y las columnas rojas enterrando triunfalmente en la población.

¡Listos que son los chicos!

sin que ello hayan tenido experiencia nuestras tropas, ya que siguen cayendo en nuestras manos, por centenares, los muertos y prisioneros. Lo único que se ha notado es una extraordinaria abundancia de armamentos, pero sin que ello tenga trascendencia, ya que sin valor no hay puntería, y no hemos tenido ocasión de sentir la eficacia de esas armas.

Constante de todo lo dicho, el enemigo procura ahora desacreditarnos ante el mundo, recurriendo a la mentira, a la calumnia, a la noticia tendenciosa, como dirigidos por los judíos de Moscú, directores de casi todos los grandes medios de propaganda internacional.

Así vienen procediendo desde el principio de la guerra; pero ahora, que se acerca la victoria final, intensifican su campaña, sobre todo en aquellos países que se llaman neutrales, o se hallan demasiado lejos de nosotros, para propagar noticias falsas que nos desacreditan. Así, ahora quieren presentar el bombardeo de objetivos militares que estamos haciendo en Madrid, como algo inhumano; pero callan, en cambio otros aspectos de la generosidad española, de las fuerzas que, bajo el mando único del generalísimo Franco, se comportan con una generosidad que incluso nos causa perjuicios militares, habiendo señalado en Madrid una zona neutral de extensión y cuantía suficiente para alojar de sobra a toda la población no combatiente. Y se mantiene la neutralidad de esa zona, aún sabiendo por nuestros informes que los rojos la utilizan canallescamente para reorganizar fuerzas que luego envían al combate contra nosotros.

No nos importan las campañas difamatorias, por violentas que sean, pues nosotros y nuestros amigos sabemos salir al paso de tales patrañas y absurdos. Tal seguridad tenemos en la victoria, y tan sobrados estamos de medios, que no nos hacen mella esas patrañas, ni han de quebrantar nuestra línea de conducta, decidida y arrolladora.

Pero si queremos advertir que entre nosotros se filtran los traidores, disfrazados de amigos, pero consagrados al espionaje, o dedicados a una táctica sutil, masónica, consistente en difundir falsas noticias que puedan sembrar la desconfianza o el desánimo.

A nosotros sus manejos sólo nos merecen una sonrisa; pero algunos les prestan crédito, e incluso hacen eco a sus falsedades y patrañas, dañando nuestro crédito ante los extranjeros que residen en nuestro país y no se hallan en contacto con la línea de fuego, pues los que la hayan visitado, sabrán a qué atenerse.

El espionaje lo castigamos nosotros como mandan las leyes de la guerra; pero no bastarían las sanciones oficiales, si no contasen con la cooperación y ayuda vigilante de todos los ciudadanos, especialmente en las fondas, hoteles y en cuantos lugares permitan el acceso al primero que llegue, sin darse a conocer.

Todo aquel que, por su actitud o preguntas infunda racionales sospechas; todo el que se dedique a esparcir noticias derrotistas o formule preguntas indiscretas de carácter militar, debe ser detenido en el acto por quien lo escuche, sin temor ninguno, por sí mismo, o con la ayuda de los que se encuentren más próximos, entregándolos inmediatamente a las autoridades militares o a las fuerzas del Ejército.

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

Requeté o Falange que se hallen más cerca.

Quien haga esto, merecerá bien de la patria; y quien no lo haga, por apatía o negligencia, sufrirá la misma sanción que el culpable.

En la guerra empezada, siguiendo el camino de la victoria, hay que luchar, en la primera línea, con las armas; y en la segunda línea, con la campaña vigilante contra el espionaje, los que se dedican a lanzar noticias alarmistas, los que hacen preguntas indiscretas y tantos otros auxiliares embozados del enemigo.

EMOCIONARIO

EL MARTIRIO DE TOLEDO

Tenia que ser Toledo, la vieja capital del Imperio español, arca sagrada de nuestra raza, la ciudad elegida por las hordas marxistas para ensayar en ella todos los horrores del moderno vandalismo. Y dentro de Toledo, los dos grandes pilares de nuestro pueblo, genio militar y sentimiento religioso, habían de constituir el objetivo principal de la invasión rusa, en su furia destructora de nuestra Patria. Por eso, el Alcázar, cuna de nuestro Ejército y el Cristo de la Vega, imagen venerada de nuestra tradición cristiana, fueron los primeros en sufrir el martirio de la barbarie roja que pasa por España.

El Alcázar, más que destruido ha sido pulverizado. Sus recios muros de cal y piedra con más de un metro de espesor, fueron perforados a fuerza de lanzar sobre ellos diez mil obuses de artillería desde poco más de dos kilómetros de distancia. Sobre sus techos cayeron más de quinientas bombas de aviación y hasta las entrañas del edificio fueron removidas por las explosiones de cerca de diez toneladas de dinamita que se colocaron en varias minas.

Y para que no faltara el escarnio en la más infernal acometida que conocieron los siglos, todavía se brindó el espectáculo como atracción de forasteros, invitándose a las milicianas que venían de Madrid, niñas bien de la nueva aristocracia marxista, a tirar del fulminante de los cañones para disparar a mansalva sobre el Alcázar. Risas y palmoteos celebraban los efectos mortales de los cañonazos cuando éstos daban en el blanco.

Así se destruyó el Alcázar, mejor dicho, así se destruyeron los muros del Alcázar, sometidos a leyes físicas fatales, pero no pudo destruirse el heroísmo de sus defensores forjado al impulso del corazón de es-

Gobierno Civil

Día del Plato Unico

Los hombres de la España Imperial, en cuyos dominios no se ponía el sol, eran austeros y la frugalidad les permitía ser ágiles de cuerpo y alma.

Jamás en el reposo de un copioso banquete se han producido ideas trascendentales.

El genio nutre su alma más que su cuerpo; por eso para tener dominio de las facultades racionales hay que huir forzosamente de la gula.

Los hombres de la nueva España, para poderla elevar con su esfuerzo al rango que merece, deben ser de costumbres espartanas.

Cumplid todos el «Día del Plato Unico» en la forma que ha mareado el Gobierno Nacional. Dios y la Patria sabrán agradecerlo. En Córdoba tendrá lugar, mañana día 4, primer viernes del mes.

¡Viva España! ¡Viva Franco!
El Gobernador Civil, J. Marín.

El premio gordo de la Lotería Patriótica

Ayer fué abonado al afortunado poseedor del billete premiado

JEREZ DE LA FRONTERA.—Ayer fué abonado el premio mayor de la Lotería Patriótica y cuyo sorteo se verificó hace pocos días.

El premio de referencia consistía en la suma de 150.000 pesetas.

El billete íntegro lo jugaba el vecino de Iznájar (Córdoba) don Sergio Pavón Ordóñez, quien al hacerse cargo de los treinta mil duros hizo un importante donativo a las autoridades jerezanas con destino a una de las suscripciones patrióticas.

El olor a muerte que hoy se respira en aquellos sótanos, es olor a santidad cuando se piensa en la epopeya que vivieron los cuerpos que allí yacen.

Con el Alcázar, también el Cristo de la Vega sufrió la terrible acometida de las hordas salvajes, y aunque allí no hubo lucha, por que en la casa de Dios sólo el perdón puede esperarse, no faltan huellas en aquellos lugares de tanto sacrilegio como debió cometerse en los sesenta días en que Toledo estuvo bajo el mando de la soldadesca marxista.

La imagen de Cristo crucificado, que hace siglos desprendió el madero el brazo derecho para señalar al perjurio capitán de Flandes, aparece hoy rota en varios pedazos, que recogidos después por manos piadosas y reconstruidos sobre el lecho que forman varias sillas, parecen servir también de testigo mudo de tanta barbarie como por allí ha pasado.

Las tumbas de los canónigos, dignidades de la Catedral Primada, que están a la entrada de esta Ermita, fueron profanadas. Rotas las lápidas, se vé el cráneo de algún cadáver y nombres femeninos estampados con lápiz en aquellos lugares revelen que también las milicianas participaron en estas profanaciones.

Por último, el monumento al Sagrado Corazón de Jesús en la Vega del Tajo, cuya primera piedra colocó el españolísimo Cardenal Segura, ha sido volado con dinamita: sólo queda la cripta construida en la base del monumento, en la que el Cardenal tenía elegido un sitio para ser enterrado. Dios quiera que algún día pueda verse cumplida la voluntad de este gran patriota.

F. Garrote

FALLECIMIENTO

Don Eduardo Vázquez Navas

En la mañana de hoy ha dejado de existir en nuestra capital don Eduardo Vázquez Navas, persona muy conocida en Córdoba, donde disfrutaba de muchas simpatías.

El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, a las tres de la tarde, en la Ermita de la Alegría, calle Menéndez Pelayo, auxiliar de la Iglesia de San Nicolás.

Descanse en paz y reciba su desconsolada familia nuestro pésame muy sentido.

Detenciones

Han sido detenidos los individuos siguientes:

José Almedina Carmona, Francisco Sánchez Gómez (a) el Bigotes, Higinio Cid Jiménez y Antonio Cámara Muñoz

Ayer por la tarde se verificó el entierro de los dos guardias civiles muertos en Villaharta al defender a la Patria

Al ser inhumados los restos de los dos guardias pronunció unas sentidas palabras el Jefe de Orden Público

Ayer, a las cinco de la tarde, se verificó en nuestra capital el entierro de los dos guardias civiles Antonio Jiménez Castro y Rafael Baena Sandoval, que murieron gloriosamente en Villaharta el martes último al defender ante la canalla marxista el honor nacional.

El segundo de los guardias mencionados había estado en poder de los rojos desde el principio del movimiento nacional y poco antes de tomar nuestras fuerzas los pueblos de la Sierra se pasó a nuestras filas en unión de otros compañeros.

Los cadáveres de los dos bravos guardias civiles fueron trasladados a Córdoba y depositados en la capilla del Hospital Militar que fué convertida en capilla ardiente.

El clero de la parroquia de Santa Marina entonó un responso ante los inanimados restos de los dos guardias civiles y seguidamente se organizó la comitiva en dirección al Cementerio de San Rafael.

Al acto asistieron nutridas representaciones de jefes, oficiales, clases e individuos de tropa de Artillería, Guardia Civil, Carabineros, Falange, Milicias nacionales y otros Cuerpos. Ocuparon la presidencia del duelo el Jefe de Orden Público comandante del Benemérito Instituto don Bruno Ibáñez, el jefe de la Comandancia de la Guardia civil don Emiliano López Montijano, el comandante de dicho Instituto don Luis Zurdo y varios familiares de los finados.

Daban escolta de honor a los cadáveres varios piquetes de Falange y detrás de los féretros marchaba una centuria de las mencionadas milicias. Los féretros en los que iban los res-

La Junta de Defensa de Madrid cambia de nombre

Continúa presidiendo el nuevo organismo rojo el general Miaja

MADRID.—Ha sido creada la Comisión delegada del gobierno en la defensa de Madrid, organismo soviético que sustituye a la anterior Junta de defensa.

La integran los algarines siguientes: Presidente, Miaja. Orden Público: Santiago Carrillo. Secretario de la Comisión: Máximo de Dios.

Evacuación: Enrique Jiménez. Milicias: Diéguez. Abastecimientos: Pablo Yagá. Prensa: Carreño España. Transportes: Amós Nuño. Servicios del Frente: Caminero. Instrucción Guerrera: Enrique García.

El cinismo del ministro rojo de Instrucción Pública. Dice que los marxistas respetan y seguirán respetando a los sacerdotes y los edificios religiosos

VALENCIA.—El ministro de Instrucción Pública del titulado gobierno que preside Paco el Largo, ha recibido al separatista vasco Irujo, el que iba con una comisión de católicos franceses, quienes pidieron al ministro que fueran respetados los edificios religiosos y el personal eclesiástico.

tos de los heroicos guardias fueron llevados a hombros por guardias civiles, de Asalto y falangistas, quienes disputábanse durante el trayecto el honor de conducirlos.

Sobre los ataúdes fueron colocados dos coronas de flores naturales y otras dos de flores artificiales, que dedicaban a los infortunados guardias los jefes, oficiales, clases e individuos de tropa de esta comandancia de la Guardia civil y en cuyas cintas se leía sentidas y patrióticas dedicatorias.

Los restos de los dos guardias recibieron sepultura en el cuadro del cementerio de San Rafael que el Ayuntamiento ha cedido gratuitamente para enterramiento de los defensores de la Patria y en el que hay proyectado levantar un artístico mausoleo que perpetúe la memoria de los héroes caídos.

Al ser inhumados los cadáveres de los guardias Jiménez Castro y Baena Sandoval, el jefe de Orden Público don Bruno Ibáñez pronunció breves y emocionadas palabras, agradeciendo a la centuria de Falange el acto que acababa de realizar, conduciendo, acompañando y prestando guardia de honor a los restos de los guardias. Terminó el señor Ibáñez rogando a los falangistas que hicieran llegar a sus jefes las manifestaciones de agradecimiento que hacía.

Terminado el fúnebre acto, la centuria de Falange desfiló ante la presidencia del duelo.

GUION envía la expresión de su verdadero sentimiento al digno Cuerpo de la Guardia civil y a las familias de los guardias que encontraron la muerte en cumplimiento de su deber.

El ministro rojo, con un descarado cinismo, aseguró que ellos habían salvado a muchos sacerdotes y a numerosos objetos de culto católico, a los que el pueblo respeta y seguirá respetando.


Por lo visto los asesinatos perpetrados por los rojos en tantos sacerdotes y los incendios de iglesias no han sido realizados por ellos. ¡A que resulta ahora que los autores de esos crímenes son los requetés!

Un rojo menos. Ha sido enterrado en Valencia el director de «Claridad» y diputado por Madrid Hernández Zancajo

BARCELONA.—Comunican de Valencia que se ha verificado el entierro del periodista rojo Carlos Hernández Zancajo, director del periódico «Claridad», órgano de Largo Caballero.

El difunto, que era diputado por Madrid, fué el principal dirigente del movimiento de Octubre de 1934 en las provincias de Cuenca y Ciudad Real.

¡Viva España!



EL SEÑOR

D. Eduardo Vázquez Navas

Falleció el día 3 de Diciembre de 1936, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P. A.

Su director espiritual don Paulino Seco de Herreres; su hermana doña Carmen Vázquez Navas; hermana política, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia del finado, RUEGAN a sus amistades encomienden sus alma a Dios y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana, a las tres de la tarde, en la Ermita de la Alegría, calle Menéndez Pelayo, auxiliar de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio. No se reparten esquelas.